

“Closer”: Intimidad y Decepción

Esas las razones por las cuales “Closer” fue elegido para ser presentada en el podio nacional: es el del tumultuoso éxito obtenido en varias capitales europeas—y de Londres—en 1997, el año de su gáyana. Al igual que “Art”, representada en Chile por la Universidad Católica en 1999, se quería seguir la trayectoria del éxito del primero. De hecho, cuando “Closer” se estrenó en Broadway en 1998, algunos periódicos recomendaron que “el mundo va a querer verla”.

En este caso, Marber consiguió que un productor lo sacara de Londres y estrenó en Broadway, mostrando un espectáculo que lo llevaba a una de las cumbres que los americanos todavía respetan de los ingleses: el sólido y místico pasado del teatro. Así, para inscribirlo en el repertorio, se le pidió repetirlo, el nuevo Tessa Stampard y el sucesor natural de Harold Pinter. Igualmente, con el tiempo, “Closer” se convirtió en la directamente dirigida de “Private Lives”, del dramaturgo Noel Coward. Incluso, para que se tuvieran referencias un poco

“Closer”, del dramaturgo inglés Patrick Marber, dirigido en Chile por Francisco Morales, viene precedido por el masivo triunfo en escenarios extranjeros. Aunque el montaje chileno es adecuado, carece de los elementos adicionales que diferencian una presentación correcta de otra comercialmente apabullante.

Por Juan Andrés Piña



Escena de “Closer” con Marcelo Romeo y Carmen Gloria Bresky.

Si bien la obra tiene en Chile su público, no se ha convertido en esa arrasadora ganancia de taquilla que se esperaba. Las razones parecerían

una desenvolvuta para conversar sobre temas tradicionalmente reservados a la vida íntima. Es el caso de Marcelo Romeo (que dirige el teatro) y Carmen Gloria Bresky (que interpreta a la protagonista). La actriz, que ya ha trabajado en el teatro chileno, es una actriz de ópera que se ha convertido en una actriz de teatro. La actriz, que ya ha trabajado en el teatro chileno, es una actriz de ópera que se ha convertido en una actriz de teatro.

obra moralista y bastante convencional: los personajes fraternizan porque anticipan sus afanes sexuales y sus necesidades primarias, sus sueños eróticos más obsesivos—y sus egocentrismos a un mundo de afectos más profundos. Considerando las ideas de la importancia de crear y mantener un vínculo, ya es demasiado tarde o trágicamente tarde para las escenas. Larry vuelve de un viaje profesional por Estados Unidos y emocionado le agradece a su esposa, recordándole que en el futuro regresar a una familia, a un hogar. Lamentablemente, a los pocas minutos ella le acusa que se va, porque ya no hace lo que él quiere que haga. La actriz, el periodista y escritor fracasado.

Con el tiempo, las parejas originales retornaron a sus amores primarios, pero ya no podrán mantener dicha relación, desembocando, en su soledad original. En lo que respecta a los que intentaba ser un acercamiento íntimo (“closer”) se convierte en distancia y desamparo. Aquí reside la fuerza de la obra: el trámite de la obra: hacer creer al público que se trata de un espectáculo atrevido y revolucionario, pero el hecho es que permanecen crudos alusiones sexuales y palabras enviadas a través del chat, en circunstancias que su mensaje de fondo se enmarca en una moralidad anticuada.

Si bien la obra tiene en Chile su público, no se ha convertido en esa arrasadora ganancia de taquilla que se esperaba. Los

Closer : intimidad y decepción [artículo] Juan Andrés Piña.

Libros y documentos

AUTORÍA

Piña, Juan Andrés, 1953-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Closer : intimidad y decepción [artículo] Juan Andrés Piña. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile